



# ななかまど

江別市立江別第一小学校  
学校だより  
令和元年12月24日発行  
第10号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)  
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)  
発行責任者 校長 佐藤 直己

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/>

## 思いを伝える

校長 佐藤 直己

インフルエンザが猛威を振るい、本校でも10%以上の児童が感染し学校閉鎖を強いられました。予定していた学芸発表会も3・6年生の発表が3週間の延期となり、昨日開催されました。子どもたちも改めて準備を行いモチベーションを保つのも難しい状況でしたが、頑張って発表を行ってくれたことを誇らしく思います。保護者の皆様には、2度にわたる延期で参観の時間を見出すこと等、ご迷惑をおかけしましたこと心よりお詫び申し上げます。



年末を迎えましたが、私はこの時期になるとなぜか思い出される詩があります。下の詩は、10歳の子どもを亡くした母親が作った詩です。2001年9月11日にアメリカで起きた同時多発テロの追悼集会で読まれ、多くの人々に知れ渡ったものです。この詩は、普段はなかなか素直になれない私たちに、「ありがとう」「ごめんね」「だいすきだよ」と言えるよう、背中をそっと押してくれる内容の詩です。一年を振り返るこの時期になると、自分は伝えるべきことをしっかりと伝えてきたのか、といつも反省しています。家族の温かい言葉を感じながら、子どもは健やかに成長していきます。クリスマスプレゼントもいいですが、言葉に出て家族に日頃の感謝を伝えようと改めて思う今日この頃です。



今日で今年の授業も終了し、明日から冬休みとなります。夏休み以降も子どもたちは、安定した学校生活のもと学習や諸活動に取り組んできました。特に6年生は行事や諸活動で学校の先頭に立って、下級生からの見本となる行動をとり、新たな歴史をつくってくれました。保護者並びに地域の皆様には、本校の教育活動に対しましてご理解とご支援を賜り感謝を申し上げます。穏やかで、希望に満ちた新年を迎えられますことを心よりお祈りいたします。

「最後だとわかっていたら」

あなたが眠りにつくのを見るのが最後だとわかっていたら

わたしは もっとちゃんとカバーをかけて

神様にその魂を守ってくださるように祈っただろう

あなたがドアを出て行くのを見るのが最後だとわかっていたら

わたしは あなたを抱きしめて キスをして

そしてまたもう一度呼び寄せて抱きしめただろう

あなたは言わなくても分かってくれていたかもしれないけれど

最後だとわかっていたら一言だけでもいい・・・

「あなたを愛してる」とわたしは 伝えただろう

たしかにいつも明日はやってくる、でももしそれがわたしの勘違いで

今日で全てが終わるのだとしたら、

わたしは 今日どんなにあなたを愛しているか 伝えたい

そして わたしたちは 忘れないようにしたい

明日は誰にも約束されていないのだから

愛する人を抱きしめられるのは、今日が最後になるかもしれないことを

明日が来るのを待っているなら今日でもいいはず

もし明日が来ないとしたらあなたは今日を後悔するだろうから

微笑みや 抱擁や キスをするための

ほんのちよっとの時間をどうして惜しんだのかと

忙しさを理由にその人の最後の願いとなってしまうことを

どうして してあげられなかったのかと

だから 今日あなたの大切な人たちをしっかりと抱きしめよう

そして その人を愛していること

いつでも いつまでも 大切な存在だということを そっと伝えよう

(作) ノーマ コーネット マレック

## あたたかいご支援のもとで！

### 全学年の発表が終了しました！

11月30日(土)及び12月23日(月)と、2回に分けての学芸発表会が終了しました。インフルエンザの流行により、全ての学年を同じ日に公開できずに、保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。深くお詫び申し上げます。延期を決定した日、涙を流す子もいた3・6年生中には、子どもたちの活躍する姿を見ようと、遠方より親戚の方がいらしゃったご家庭もあったと思います。子どもたちも自分のがんばる姿をぜひ、見てほしいと思っていたでしょう。本当に残念でした。しかし、学校閉鎖後は第一小学校におけるインフルエンザ流行も落ち着き、ようやくいつも通り元気いっぱいの子もたちが生活する学校に回復しました。昨日行われた3・6年生の学芸発表会にもたくさんの保護者にご来校いただき、あたたかいご声援をいただきました。心より感謝申し上げます。

One team 絆～仲間とともに 感動を届けよう～のテーマに向かって取り組んできた子どもたち。何よりも、保護者の皆様の声が届きになり、自信につながると思います。ぜひ、子どもたちをたくさんほめていただけることを願っております。



### 個人面談及びアンケートへのご協力

～感謝いっぱい～

11月28日(木)にお配りした保護者アンケート及び12月9日(月)から実施しました個人面談へのご協力で深く感謝いたします。

保護者アンケートにはこの一年間のお子さんの学校生活を振り返り、お気づきになったことや疑問点等、率直な意見をご記入いただきました。また、担任を含め職員全体への励ましや激励の声も多数いただきました。今後冬休み中に保護者アンケートや児童アンケート等を資料として、今年度の教育活動について職員で反省を行います。その結果を1月の学校だよりに掲載しますので、ご意見についての学校の見解はもう少しお待ちください。また、個人面談においても、学校では気づくことができなかった内容等について情報提供いただき、今後に役立つ会となりました。子どもたちの健やか成長のためには、学校と保護者のみなさんが同じ方向性で子どもたちに向き合うことが大切です。ぜひ今後も学校に足を運んでいただき、声をかけていただけることを願っております。皆様のご協力で深く感謝いたします。ありがとうございました。

### 北海道子ども相談支援センター

ちょっと誰かに相談したいな、そんな時にご活用下さい。

#### 子ども相談支援センター 相談窓口のお知らせ

いじめや不登校、体罰などの学校教育に関する悩み、子育て・しつけなど家庭教育に関する悩みなど相談してください。

#### ●電話相談

☎ 0120-3882-56

(無料、毎日24時間対応)

#### ●メール相談

doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp

※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

#### ●来所相談

(10～16時、土日・祝日、年末年始はお休みです。)

子ども相談支援センター

札幌市中央区北3条西7丁目道庁別館8階

※上記の電話相談で予約してください。

※ センターのWebページに、「子ども相談支援センターへの相談事例」を掲載しています。次のURLからご覧ください。  
URL <http://www.dokyoi.pref.hokkaido.lg.jp/hk/ssa/soudanjirei.pdf>

## 豊かな心を育てる潤いのある教育活動

### 茶道教室～4年生～

12月10日(火)と17日(火)の2日間にわたって、4年生を対象とする茶道教室を開催しました。昨年度もお世話になった服部先生、本校の保護者である兼子さんをはじめとする約10名の講師の方にご来校いただきました。

お茶のたて方や飲み方を学びながら、美味しいお菓子も食べることができ、子どもたちは大満足です。普段あまり抹茶を飲むことが少ないせいか、お茶については好き嫌いの差が大きかったようです。日本の伝統文化である茶道ですが、なかなか体験する機会は少ないと思います。今年度は土曜広場においても、茶道教室を開催できなかったため、4年生にとって貴重な体験となりました。



### 読書好きの子どもたちに

今月は読書指導強化月間として、江別市情報図書館の司書の方にご来校いただき、ブックトークを開催しました。また、朝や休み時間にも、文化委員や読み聞かせサポーター、校長先生、他のクラスの担任が読み聞かせを行うなど、本に触れる機会を多くしています。

子どもたちは読み聞かせが大好きです。とても集中し、そして表情豊かに読み聞かせを聞いています。ぜひ、それがご家庭での読書や図書館の積極的な利用につながることを願っております。

#### 子どもたちが大好きな読み聞かせの本

- ・給食番長
- ・落語絵本
- ・ドキドキおばけの入学式
- ・絵がない絵本
- ・イソップ童話 などなど



### 酪育ミルクスクール～5年生～

12月18日(水)に5年生を対象とする酪育の授業がありました。実際に酪農をされている村上さんに講師としてご来校いただき、牛の模型を使いながら、牛や牛乳に関すること、酪農を営む農家の一日をととてもわかりやすく説明して下さいました。また、子どもたちはバターづくりにも挑戦し、その美味しさに感動していました。

普段何気なく飲んでいる牛乳が、どれだけ多くの方の苦労や工夫のもとで生産されているか、実感できる授業でした。ちなみに村上さんは毎朝4時半に起床、年末年始も休まずお仕事をするとのことでした。



### 税を考える小学生の習字展～6年生～

市役所で募集している「税を考える小学生の習字展」に、第一小学校の6年生が取り組みました。税に関する題字を考え、書写の時間に取り組み、応募しました。

その結果、6年1組今井涼乃さん、6年2組中川葉月さんが金賞に輝きました。12月17日(火)に校長室で賞状や副賞を授与しました。



### 豊かな教育活動を支えるために

株式会社スコレー(日本マクドナルドのフランチャイジー)様より、豊かな教育活動に役立てるようにと、市内各校に10,000円の寄贈がありました。子どもたちのための本を購入する予定です。この場をお借りしてお礼申し上げます。なお、スコレー様からは、毎年新1年生に防犯ブザーも寄贈いただいています。合わせてご紹介いたします。



# 地域の皆様へ

## 土曜広場へのご協力に感謝いたします

11月30日(土)に野幌公民館で「土曜広場のつどい」がありました。市内各校で行われている「土曜広場」で作成した作品の展示や実際に体験するコーナーもありました。残念ながら、本校は学芸発表会と同じ日だったので、学校としては参加できませんでしたが、子どもたちの作品を展示しました。

今年度、第一小学校では6回土曜広場を開催しました。「花あそび」「クラフト工作」「絵」の3つの講座を地域の方に講師を引き受けていただき実施しました。44名の子どもたちが毎回楽しく参加しました。土曜広場運営委員としてお手伝いいただいた小野田さんをはじめとする講師の皆さんに深く感謝いたします。なお、今年度は講師の方の都合がつかず、茶道は開講できませんでしたが、次年度は地域にお住いの伊藤さんを講師に招き、開講する予定です。



### 今年度お世話になった講師の方

花あそび … 笹原邦子先生、笹原和子先生  
 石川敬子先生、大森まり子先生  
 本間佳名子先生、鳥井敏江先生  
 クラフト工作…伊南一二三先生、泉祐美先生  
 絵 … 成田胤子先生

保護者の皆さんにもたくさんお手伝い頂きました。ありがとうございました。

### 雑巾の寄贈~いつもありがとうございます~

地域在住の高橋ミチ子様より、雑巾の寄贈をしていただきました。いつも第一小学校のことを気にかけていただき、定期的に雑巾を届けて下さいます。

心より感謝申し上げます。



日	曜	行事内容
1	水	元日 学校閉庁日
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	職員振替休業日(11月16日土曜授業分)
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	職員会議 転入受付(15時)
16	木	全校会議日課 5時間授業 図書館閉館~24日 SS1(1・6年) T街頭指導
17	金	全校会議日課 5時間授業 交流給食 冬休み作品展(~31日) T街頭指導
18	土	
19	日	
20	月	児童委員会⑦ T街頭指導 冬休み図書返却(低学年・なかま)
21	火	選挙出前授業6年 PTA役員選考委員会② 冬休み図書返却(中学年)
22	水	冬休み図書返却(高学年)
23	木	スキー学習56年①
24	金	コミュニティ・スクール運営委員会③ 2年フェスティバル3・4H PTA広報委員会
25	土	
26	日	資源回収
27	月	児童委員会⑧ 図書館サポーター⑤ 図書館開館 口座振替日(6年アルバム等)
28	火	スキー学習3・4年①
29	水	JICA見学3年 「いのちの学習」5・6年 食育1年
30	木	読み聞かせサポーター PTA役員会
31	金	スキー学習56年②

### 土曜開放(1月)

1月に学校開放はありません。

### 心の相談室(1月)

16日/20日/23日  
27日/30日

子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。冬休みはイベントも多いので、あっという間に過ぎてしまいます。ぜひ、一日の目標を決め、めりはりのある生活を心がけてほしいと思います。また、冬型の交通事故も気になります。十分注意をして生活するようご家庭でも声かけ願います。